

Bretonnières, une église ou chapelle de toute beauté

On la voyait toujours sur sa hauteur en passant en train. Elle était encore là, alors que nous rentrions en voiture. Mais jamais encore l'occasion de la voir de près nous fut donnée. Sorte d'incongruité majeure pour un amateur de vieux temples et de vieilles églises et qui est allé vingt fois à l'abbatiale de Romainmôtier en somme toute proche. Son calcaire jaune et chaleureux pourtant semblait nous lancer de précises invitations à la rencontrer.

Ce fut fait un jour de printemps 2013. L'église, ne pourrait-on pas dire chapelle vu ses modestes dimensions, est de toute beauté. En faire le tour, la découvrir sous toutes ses coutures, demeure un plaisir immense.

Son histoire est à lire sur plusieurs sites internet. Une chose nous fait sourire : l'église réformée de Bretonnières ! Alors qu'elle fut construite en un temps où le catholicisme régnait en plein sur notre région et que personne ne s'en plaignait, puisque rien d'autre alors ne pouvait troubler la tranquillité de nos ouailles toujours sages et obéissantes. On ne va pas contre les directives des forces en place. Jamais.

D'où, bien entendu, le changement de route dès qu'un nouveau régime nous imposa ses vues révolutionnaires. En fait, dans ce pays, ne changea-t-on pas de politique et de religion comme de chemise, au gré des aléas de l'histoire ?



Un porche d'entrée peut-être pas tout à fait adapté...



L'église de Bretonnières semble jouir depuis de nombreuses décennies de soins attentifs.



Des murs d'une épaisseur très respectable.







Des éléments simples mais véritablement beaux.





